

Newsletter Nr. 2

Was ist seit den letzten Informationen anfangs August alles gelaufen? Heute berichten wir über diese drei Themen, die uns beschäftigten:

- Feuer in den Alpen auf dem Sezner
- Vereinsgründung IG Sezner-UmSu-Grenerberg (IG-SUG)
- Unsere Interessengemeinschaft in den Medien

Feuer in den Alpen. Wie jedes Jahr stand am zweiten Samstag des Monats August (11.8.) das „Feuer in den Alpen“ im Kalender. Dieses Jahr wollten wir ein Zeichen gegen den Windpark Surselva setzen und verlegten das Mahnfeuer vom Piz Val Gronda (2'820 müM.) auf den besser zugänglichen Piz Sezner (2'310 müM.). Die Zahl der Teilnehmer bestätigte unseren Entscheid, fanden sich doch auf beiden Seiten des Sezners je 15 Unentwegte zum Aufstieg ein. Die traumhafte Weitsicht mit einem fast kitschigen Sonnenuntergang entschädigte für die Mühen des Aufstiegs und bei gebratenen Würsten entstanden schnell engagierte Diskussionen über den tieferen Sinn unserer Aktion. Die mitgebrachten Fotomontagen malten erschreckende Bilder über die geplante Zukunft dieser einmaligen Landschaft um den Um Su.

IG Sezner-UmSu-Grenerberg. Am 20. August 2012 haben wir den Verein IG Sezner-UmSu-Grenerberg gegründet und unserer Gemeinschaft eine legalistische Form gegeben. Damit übernehmen wir aber auch eine besondere Verantwortung gegenüber der Öffentlichkeit für alle Aktionen und Aussagen unseres Vereins. Während der Gründungsversammlung standen folgende wichtigen Entscheide an: Genehmigung der Statuten, Wahl der Organe und selbstverständlich zukünftige Aktionen. Die Statuten waren vorgängig breit diskutiert worden und so interessierte vor allem die Wahl des Vorstandes. Hier das einstimmige Resultat:

Präsident: Gaudenz Alig, Obersaxen; Kassier: Marco Casanova, Obersaxen; Aktuar: Martin Jäger, Friggahüs und Küsnacht; Beisitzer: Marco Casanova, Laax und Wolfgang Samo, Morissen und Riehen.

Der Jahresbeitrag für Mitglieder wurde mit CHF 20.- explizit gering gehalten, denn es geht nicht darum möglichst viel Geld zu sammeln, sondern um eine möglichst grosse Anzahl Mitglieder, welche unsere Botschaften weiter verbreiten. So sind uns auch Sympathisanten herzlich willkommen, welche nur Informationen per Mail erhalten möchten, ohne sich genauer zu registrieren.

Resolution an Behörden und Windparkinitianten. Ende August versandten wir die „Resolution für Tourismusland Surselva“ an den Regierungsrat Dr. Mario Cavigelli und an den CEO und an die Verwaltungsräte der Firma Altaventa Surselva AG sowie an die Präsidenten der Regiun Surselva und des Tourismus Surselva. Bis heute 21. September 2012 haben wir nur aus den Medien eine Bestätigung, dass unser Brief mit 496 Unterschriften bei der Regierung eingetroffen ist. Wir sind jedoch immer noch überzeugt, dass er von den richtigen Stellen wahr- und ernst genommen wird.

ID Sezner-UmSu-Grenerberg In den Medien. Sonntagnacht 16. September 2012 versandten wir die Medienmitteilung über unsere Vereinsgründung unter dem Titel „Der Widerstand gegen den Windpark Surselva formiert sich weiter!“ zusammen mit vier Fotomontagen über den Piz Sezner mit Windgeneratoren. Das Echo war überraschend gross. Der Zeitpunkt war aus medialer Sicht hervorragend, aber vom Aktuar wenig bedacht. Die drei wichtigsten Vorstandsmitglieder starteten just am folgenden Montagmorgen in die zweite Hochjagdzeit. Also musste der Aktuar alle Anrufe und Mails selbst beantworten und das Interview im Romanischen Fernsehen Telesguard fiel sogar ganz aus. Schade ...! Marco hätte das sicher wieder souverän gemacht. Trotzdem fand die Mitteilung ein Echo in den Nachrichten des Radio DRS, im Regionaljournal Graubünden, im Radio Grischa, im Tele Südostschweiz und in mehreren Tageszeitungen. Die Medien berichten recht kritisch und nehmen das Thema auf. Die offiziellen Stellen winken jedoch meistens mit dem Hinweis ab, es sei für konkrete Stellungnahmen viel zu früh.

Wir werden jedoch nicht aufhören, die Bevölkerung über die enormen Eingriffe und die Gefahren für Landschaft und Tierwelt bereits heute aufzuklären.

Wir freuen uns deshalb auf zahlreiche Mitglieder und bitten Euch, Eure Freunde ebenfalls einzuladen. Wir brauchen vor allem eine grosse Anzahl Mitglieder, um unser Anliegen mit Nachdruck vertreten zu können.

Herzliche Grüsse

IG Sezner-UmSu-Grenerberg

Der Aktuar, Martin Jäger

Wie werde ich Mitglied? Ganz einfach, ein Mail mit den Koordinaten an den Aktuar, Martin Jäger jama@ggaweb.ch genügt. Kopiere dazu die folgenden Zeilen:

Name, Vorname:

Adresse, PLZ/Ort:

Telefon:

Mail:

Ich bin (Zutreffendes bitte unterstreichen)

Einwohner, Feriengast, Haus-/Wohnungsbesitzer oder einfach interessiert.

ev. Adresse in der Surselva.:

Der jährliche Mitgliederbeitrag beträgt mindestens CHF 20.- pro Person an:

Raiffeisenbank Surselva, 7130 Ilanz;

IG Sezner-UmSu-Grenerberg, 7134 Obersaxen, IBAN: CH23 8107 3000 0049 0569 8

PS: Sympathisanten und **Interessenten** für zukünftige Informationsmails, welche nicht als Mitglied registriert werden wollen, senden uns einfach Ihre Mailadresse. Trotzdem können wir jeden finanziellen Beitrag für unsere Aktionen jederzeit gut brauchen.

Obersaxen, 26. September 2012